

1777. Officiers, der mein guter Freund war, seinem Vaterlande hätte erhalten wollen.

Der Wind blieb immer zwischen Nord und West und hielt uns bis am 7ten December in dem Haven; da dann um acht Uhr des Morgens ein leichter Wind in Nord Osten aufkam, den wir uns zu Nutz machten, und mit Zusichtung aller unserer Boote in Gesellschaft der Discovery geraume See gewannen.

Die letzte Woche hindurch hatten wir häufigen Zuspruch aus allen Gegenden der Insel, und wir wurden mit einem beträchtlichen Vorrath an Schweinen und grünen Pisangen versehen, so daß wir unseres längeren Aufenthaltes wegen im Haven, einigermaßen entschädigt wurden. Die unreifen Pisange lassen sich vierzehn Tage, bis drey Wochen aufbewahren und können anstatt des Brods gebraucht werden. Sonst hatten wir auch noch Gelegenheit unsern Vorrath an Holz und Wasser zu ergänzen.

Die Einwohner von Ulietea sind mehrentheils kleiner und dunkler von Farbe, als die Eingeborenen der benachbarten Inseln, und scheinen mir auch zügeloser und ungesitteter. Dies kommt vielleicht daher, daß ihre Insel ein erobertes Land von Bobabola, und Oreo, ihr Oberhaupt, nur Statthalter von dem Beherrschter letzterer Insel ist. Auch scheint diese Eroberung die Anzahl der untergeordneten Häupter hier sehr vermindert zu haben, so daß der gemeine Mann jetzt nicht mehr so unmittelbar von den Befehlen derer abhängt, denen es ihres ei-